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Rapport moral du président du conseil presbytéral

Comment résumer les 
quatre années de Conseil 
de paroisse ? Nos débuts 

ont été bien compliqués par 
le Covid : nous n’avons été 
élus qu’en septembre 2020, 
mais n’avons pas pu partager 
notre premier repas d’équipe 
qu’en septembre 2022 ! Fort 
heureusement, l’équipe précé-
dente avait lancé la rédaction 
d’un nouveau projet de vie 
que nous vous avons présenté 
en mars 2022. 

Où en sommes-nous en cette 
fin de mandat ? Notre projet 
de vie s’appuie sur quatre dif-
férentes manières d’annoncer 
et de vivre la Bonne Nouvelle 
dans notre grand secteur de 
l’Est lyonnais. 

1er axe : Place aux enfants, 
aux ados, aux jeunes, aux 
familles
La transmission de la foi pro-
testante d’une génération 
à l’autre n’est plus une évi-
dence. Dans un monde très 

agnostique, parler de Dieu à 
des enfants, à des adolescents 
n’est pas simple. Même pour 
les jeunes ou moins jeunes 
adultes, le vocabulaire chré-
tien, fût-il réformé, n’est plus 
d’usage courant. 

Faire découvrir notre foi est 
plus que jamais une transmis-
sion par la confiance. Rude 
tâche pour nos animateurs 
d’école biblique et de caté-
chisme, bien soutenus par 
notre pasteur Serge. 

Notre paroisse comme celles 
du Consistoire cherchent une 
bonne façon de s’adresser 
aux étudiants et jeunes actifs. 
Le Consistoire coordonne plus 
systématiquement les diffé-
rentes activités qui leur sont 

Une partie des paroissiens, avec d’autres invités, lors du culte d’installation du pasteur Serge, en septembre dernier

Avec ce numéro de Vent 
d’Est, vous trouverez la 
convocation officielle à 

l’Assemblée générale de 
notre paroisse,  

durant laquelle le Conseil 
sera renouvelé.

L’AG aura lieu le 

DIMANCHE 10 MARS  
 - 10H30 -  

après un culte court.
Émargement dès 10h

Préparation de l’Assemblée 
générale du 10 mars 2024

…/…
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proposées dans le Grand 
Lyon. La mission JEEP multi-
plie les formules pour ouvrir 
des espaces de parole qui 
leur sont dédiés. 

2e axe : Notre  
communauté prend  
soin de nous

La fin des confinements nous 
a permis de redécouvrir la 
joie d’être ensemble, de 
boire un café avant le culte, 
de trinquer avec un verre de 
jus de fruit avant le repas do-
minical, de partager un repas 
tiré du sac souvent juste après 
un culte avec Sainte Cène. 

Que ces temps soient autant 
de possibilités de mieux nous 
connaître, de continuer à 
avoir le souci de repérer les 
sœurs et frères dans la peine 
ou le besoin !

Merci pour le soin que cha-
cun prend de ses sœurs et 
frères dans le souci. Essayons 
de garder le contact dans la 
durée. L’équipe de veilleurs 
le fait avec grand dévoue-
ment depuis des années, 
mais ils attendent avec joie 
la relève !  

3e axe : Une communauté 
ouverte sur l’extérieur

Pour les plus anciens, oser 
construire un temple au-de-
là du périphérique était une 
aventure. Ils ont su la trans-
former en ce bel espace. De-
puis 15 ans, nous avons veillé 
à créer des liens avec les asso-
ciations du quartier, à créer 
des groupes œcuméniques 
dans nos différentes com-
munes à partir des groupes 
d’études bibliques, à parti-
ciper aux groupes interreli-
gieux de Vaulx-en-Velin et 
de Vénissieux. 

L’année 2023 est marquée 
par la création de la cellule 
d’entraide ADRA où les trois 
communautés présentes dans 
l’Espace Monod participent 
dans une belle fraternité. 

Puis-je faire le vœu que 

chacune de ces actions soit 
soutenue par plus de béné-
voles ? 

Par ailleurs, le conseil de pa-
roisse envisage de proposer 
un parcours de réflexion et 
de formation sur la mission. 
Nos deux pasteurs anime-
ront, avec Magali Girard, pas-
teure chargée de la mission 
Évangélisation à la Région, 
le cycle de formation FETE 
(Formation pour une Église de 
témoins ensemble). Ce sera 
une belle occasion d’échan-
ger sur notre vision de la 
mission et de construire en-
semble de nouvelles façons 
de faire connaître le message 
biblique.

4e axe : Fraternité et  
joie nous unissent

Le territoire de notre paroisse 
est grand. Nous n’avons 
guère l’occasion de rencon-
trer notre voisin de banc 
au supermarché. Pourtant, 
nous avons toujours autant 
de plaisir à faire des choses 
ensemble : randonnées, jar-
dinage, entretien du temple, 
chorale, accueil de la Ci-
made, mise sous enveloppes 
de Vent d’Est…

Les cultes sont le lieu où 
cette fraternité s’éclaire et 
se nourrit. Merci à nos deux 
pasteurs, à l’équipe de litur-
gie, aux musiciens de rendre 
ces cultes plus priants, joyeux 
et vivifiants.

En conclusion, j’admire 
combien notre communauté 
montre un dynamisme et une 
envie de travailler ensemble, 
combien elle a souci des uns 
et des autres, combien elle 
n’hésite pas à sortir de ses 
habitudes pour annoncer de 
manière renouvelée la Bonne 
Nouvelle. 

Un grand merci à nos pas-
teurs Serge Wüthrich et 
Samuel Kpoti pour tout ce 
qu’ils nous apportent !

Jean-Paul Kovalevsky,  
président du  

conseil presbytéral

Merci à toi, Nicolas Dugny, 
pour l’énergie que tu as mise 
au Consistoire et à l’animation 
du groupe de jeunes. Bon vent 
dans ta nouvelle paroisse des 
Terreaux, bien plus proche de 
ton domicile.

Merci à toi, Pierre Elimbi, 
pour ta fidélité et tes conseils 

avisés alors que ton métier 
de chauffeur de taxi rend 

compliquée toute participation à 
une réunion.

Merci à toi, Prudence Lataix, 
pour ta fidélité à l’École biblique 
et au Carrefour des femmes, 
deux sujets que tu portais si  
bien au Conseil.

Merci à toi, Gunhild Martin, 
pour ta bienveillance et 

ton souci de chacune et de 
chacun. Tu as toujours su, 

avec le sourire, ramener les 
conseillers à participer à cette 

tâche essentielle qu’est l’accueil 
fraternel de chaque paroissien 

au culte.

Merci à toi, Yves Vérilhac, 
toujours souriant malgré le poids 
de ton double engagement de 
trésorier de la paroisse et de la 
région.

Portrait minute de nos Conseillers, 
les anciens et les nouveaux

Merci à vous !
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Nous allons élire le prochain Conseil. Des nouvelles idées arrivent avec  
trois nouveaux. D’autres partent après un ou deux mandats. Fort 
heureusement, cela ne signe pas la fin de leurs activités dans la paroisse !

Anne Escarguel

Enseignante en 
collège, j’ha-

bite à côté de 
Meximieux dans 
l’Ain. Je suis ar-
rivée à Monod 
peu après son 
inauguration, et 
j’y ai retrouvé 

une collègue qui avait des enfants du 
même âge que les miens. Ils ont fait 
l’École biblique et le KT ensemble... 
Nous avons vécu des années formi-
dables ! J’ai aussi été une douzaine d’an-
nées animatrice des études bibliques de 
la Côtière. Mes 3 filles étant maintenant 
parties de la maison, j’ai accepté de faire 
partie du Conseil afin de donner de mon 
temps libre, peut-être en remplaçant 
Gunhild à l’organisation de l’accueil. Si 
j’étais une couleur, je serais l’orange, 
couleur chaude et lumineuse du soleil 
d’Occitanie, ma région d’origine !

Samuel Guinard 

Comme j’ai le même prénom que le Pasteur 
Kpoti, on m’appelle « Samuel G. ». J’ai 73 

ans, je suis marié à Christiane. Nous avons deux 
filles et trois petits-enfants que nous gardons très 
souvent. En 2017, à ma retraite, je suis devenu, 
entre autres, trésorier de l’Entraide protestante 
de Lyon, président de l’association Volontariat 
International au Service des Autres. Comme 
membre de la paroisse, j’aime m’occuper de 

choses concrètes et, avec quelques volontaires, 
mettre des « cerises sur les gâteaux parois-
siaux » : sachets de petits gâteaux pour le culte 
de Noël, chasse aux œufs à Pâques, carte de 
vœux. J’aime aussi réaliser des actions « coup 
de poing » (trouver des chauffages de chantier 
car la chaudière est en panne, accompagner le 
relogement des trois personnes qui étaient dans 
le presbytère II), etc. 

Véronique Fontarnou 

Je travaille dans l’aéronautique. J’ai 
deux enfants adultes : Stéphania 

(28 ans), maman de Zoey (20 mois), et 
André (22 ans). Je partage ma vie entre 
Meyzieu et Taulignan, en Drôme, où 
André travaille en ESAT.  J’étais conseil-
lère dans le pré-
cédent Conseil. 
J’avais en charge 
l’entretien du 
temple. Dispo-
ser de locaux 
propres, c’est 
important pour 
bien accueillir. En prendre soin, c’est 
leur donner de l’avenir. J’avais un autre 
objectif : développer les liens avec les 
autres communautés de Monod. L’en-
tretien est désormais piloté par les Mal-
gaches, et les Adventistes commencent 
à participer. Dans le précédent Conseil, 
j’ai apprécié tout ce travail autour du 
Projet de vie. Je me présente pour un 
second mandat parce que je souhaite 
accompagner les projets en cours. Mes 
fleurs préférées sont les pensées. Elles 
fleurissent en hiver et ressemblent à des 
visages qui nous regardent…

Stéphane Chollet

J ’ai 3 enfants : Mathilde (15 ans), 
Simon (12 ans) et Corentin (10 ans). 

Ils viennent à l’école biblique, au caté-
chisme de la paroisse et chez les scouts. 
J’habite à Lozanne. Côté métier, je suis 
gestionnaire de données cliniques pour 
la recherche en vaccins. Dans ce premier 
Conseil où je suis secrétaire, j’ai eu à 
cœur, avec Prudence, de remettre la 
jeunesse à l’avant-plan, notamment les 
enfants. Puis, j’ai commencé un travail 
fastidieux, souterrain : la mise à jour du 
fichier de nos paroissiens. Je me suis 
lancé le défi d’aller au bout ! C’est un 
peu mon savoir-faire professionnel que 

je mets ainsi au 
service de notre 
communauté. 
J ’ai  apprécié 
être membre 
du Conseil et 
je me présente 
à nouveau. En 

faire partie, c’est comme une évidence 
pour moi. Si j’étais un animal, je serais 
un chat. J’ai besoin de prendre de la 
hauteur, du recul avant d’attaquer un 
problème…

Portrait minute de nos Conseillers, 
les anciens et les nouveaux

LES AUTRES PORTRAITS 

PAGE SUIVANTE
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Une « nouvelle » liturgie pour l’EPUdF ?
À la fin de l’an dernier, le Conseil national de notre Église a suggéré aux 
paroisses d’expérimenter une évolution du déroulement liturgique du culte. 

D ix ans après la création de l’Église 
protestante unie de France, il était 
opportun d’enrichir mutuellement 

les formes réformée et luthérienne du 
culte, et d’uniformiser nos pratiques. En 
effet, ces deux traditions ont développé, 
au fil de leur histoire, des déroulements 
liturgiques légèrement différents. 

Que propose cette « nouvelle » litur-
gie ? Rassurez-vous, rien de révolution-
naire. Quelques ajustements dans les 
étapes de notre culte dominical. Les mo-
difications se concentrent principalement 
sur trois aspects. 
Premier changement : L’introduction 

de temps de silence ! Nos cultes sont rem-
plis de paroles et de chants. Les moments 
de silence, propices à l’intériorisation de 
la Parole de Dieu, n’existent pas dans nos 
cultes. Deux temps de silence sont donc 
prévus dans le nouveau déroulement : l’un 
après les lectures bibliques et l’autre après 
la prédication. 
Deuxième : Le début du culte est simpli-
fié, avec moins de chants. Ce que certains 
vont regretter. 
Troisième : La Sainte Cène est déplacée 
à la fin du culte. Auparavant, elle inter-
venait après la prédication, et elle était 
suivie de la fin du culte avec les annonces, 
l’offrande, et la prière d’intercession. Dé-

sormais, les annonces et l’offrande ont lieu 
après la prédication, et la prière d’inter-
cession est incluse dans la Cène qui clôt le 
culte. La bénédiction finale est prononcée 
alors que l’assemblée est encore en cercle. 
Dans ce nouveau déroulement, il est éga-
lement suggéré de célébrer la Cène plus 
fréquemment, comme cela se fait chez les 
luthériens. 

Cerise sur le gâteau : le temps de convi-
vialité qui suit le culte est maintenant 
intégré au déroulement liturgique ! Une 
manière de souligner l’importance de ce 
moment de relations et d’amitié fraternelle 
qui nous lie les uns aux autres.

Alors, venez expérimenter ce nouveau 
déroulement... Et dites-nous ce que vous 
en pensez. À dimanche !

pasteur Serge Wüthrich

Guy Nya Njomen

Je suis ingénieur en système d’information RH (logiciel de paie 
et RH). Je suis marié à Nicole. Nous avons 3 enfants : Nya-Jade 

(17 ans), Enzo (15 ans) et Nils (11 ans). Nya-Jade a confirmé sa foi 
à Monod à Noël 2022. Enzo et Nils vont au KT. Nous fréquentons 
la paroisse depuis très longtemps, depuis que nous avons emmé-
nagé à Bron. Nous allons aussi à l’Église camerounaise, à Bancel. 
Je fais partie des membres fondateurs et j’ai été longtemps Ancien d’Église. Je pense que 
c’est une bonne chose que nos enfants intègrent les deux Églises. J’ai accepté d’entrer 
dans le Conseil de Monod, parce que, selon moi, une paroisse, un Conseil sont des car-
refours d’échanges : on reçoit et on donne. Si j’étais un animal, je serais une colombe. 
J’aime apporter la paix autour de moi, en famille, au travail, avec les amis, en Église.

Lolke van der Veen

Agé de 64 printemps seulement, je suis 
marié avec Marry depuis 42 ans, père 

de 3 magnifiques enfants adultes, un fils 
et deux filles, et très fier grand-père de 5 
superbes petites-filles. Je suis professeur de 
linguistique générale et d’anthropologie 
linguistique à l’Université Lumière - Lyon 
2, spécialisé dans la description des lan-
gues d’Afrique subsaharienne. Marry et 
moi vivons à Saint-Laurent-de-Mure, là où 
les départements du Rhône et de l’Isère 
se touchent, avec vue sur le Mont Blanc 

et l’aéroport Saint-
Exupéry. Actuelle-
ment membre du 
Conseil paroissial et 
de son bureau (pre-
mier mandat), je 
souhaiterais pour-
suivre ma contribu-
tion (modeste) à la consolidation de la pa-
roisse et à sa formation spirituelle. Si j’étais 
un végétal, je voudrais être un bel if. Ses 
baies vénéneuses se laissent transformer en 
médicament anticancéreux.

Claude Tinès

Je suis né à Lyon en face du Parc de la Tête d’Or, sous 
le signe chinois du singe, dont un trait caractéristique 

est la curiosité. Je voulais faire une carrière musicale et 
je suis devenu expert-comptable ! À la retraite, j’ai repris 
du service et c’est un plaisir de jouer de l’accordéon au 
temple, comme je le faisais dans ma précédente paroisse 
catholique. Je viens à Monod depuis septembre 2019 : 
l’approche spirituelle et l’organisation de l’Église protes-

tante me conviennent vraiment mieux. Je suis marié, 
j’ai 2 enfants et 3 petits-enfants. Je suis le seul à 
avoir la foi chrétienne. C’est un plaisir de rejoindre 
le Conseil. Je souhaite apporter ma curiosité pour 
qu’il puisse faire face, avec notre communauté, 
aux changements actuels autour de nous et dans le 
monde. Si j’étais un animal, je serais un canard, car 
il est capable de vivre sereinement dans plusieurs 
environnements. 

Jean-Paul Kovalevsky 
Avec Anne, qui vient 
conter à Monod, nous 
avons 7 petits-enfants, 
âgés de 4 à 9 ans. 
J’ai fait une carrière 
d’ingénieur, d’abord 
dans un grand groupe, 
puis comme dirigeant 

d’une société d’experts en mécanique. 
Retraité depuis peu, je continue à être 
curieux de la vie, des rencontres et des 
surprises qu’elles m’apportent. À Monod, 
j’ai été élu conseiller voici 4 ans et j’ai 
eu l’honneur d’animer le Conseil comme 
président. J’ai essayé de faire en sorte 
que la mission de nos pasteurs soit facili-
tée, que le Conseil veille au succès et à la 
cohérence des différentes activités propo-
sées… et au bon entretien du bâtiment ! 
J’aimerais que, lors du prochain mandat, 
notre paroisse sache mieux parler aux 
jeunes adultes et les convaincre qu’ils ont 
toute leur place dans notre communauté. 
Si j’étais une couleur, je serais le vert, cou-
leur de l’espérance et de la vie.
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Le Conseil de paroisse : aussi un rôle spirituel ?

Les activités qu’un Conseil 
de paroisse (CP) est 
appelé à développer 

sont nombreuses, variées et 
complexes. Seul un travail 
d’équipe fondé sur une 
véritable vie d’équipe peut 
permettre de répondre à cet 
appel. Il est donc crucial que 
ses membres se connaissent 
bien, savent reconnaître les 
dons et talents des uns et 
des autres et fonctionner de 
concert.

Il s’agit avant tout d’être là, 
attentifs, à l’écoute. De veil-
ler, d’échanger, de se concer-
ter. De prier, puis d’agir 
quand il le faut. Prioriser, 
orienter, conseiller. 

En cela, le travail d’un 
CP, dont les pasteurs sont 
membres sans en être les 
chefs, présente des res-
semblances avec celui d’un 
Conseil d’administration 
(CA) : gérer, administrer. Un 
travail de management. Mais 
une Église ne se compose pas 
de salariés pour l’essentiel. 
On ne « manage » pas une 
Église comme on manage 
une entreprise. L’Église, c’est 
des personnes interpellées 
par l’Amour de Dieu mani-
festé en Jésus le Christ qui 
s’engagent et mettent en 
commun ce qu’ils acceptent 
de donner.

Le CP a donc aussi un rôle 
spirituel ? Ma réponse peut 
surprendre. Non, je ne pense 
pas. Je m’explique. C’est tout 
ce qu’un CP est amené à 

représenter et à entre-
prendre qui prend une di-
mension spirituelle : c’est le 
Souffle de l’Esprit qui reçoit, 
sanctifie, féconde et vivifie. 
Même ce qui nous paraît 
le plus insignifiant. Chacun 
donne librement en fonction 

de ses moyens pour le Sei-
gneur et son Église, et tous 
laissent l’Esprit agir. C’est 
une affaire de confiance. Le 
CP n’a donc pas aussi un 
rôle spirituel. C’est tout ce 
qu’il est et entreprend qui 
doit être porté par l’Esprit. 

Cet Esprit capable de défaire 
les murs de séparation entre 
groupes d’humains, entre 
hommes et femmes, grands 
et petits, riches et pauvres, 
humains et tous les autres vi-
vants. Qui les conduit tous sur 
un même chemin, celui de la 
réconciliation et de la guéri-
son, pour qu’ils entrent dans 
une dimension nouvelle de ce 
que signifie être « humain ».
Que Dieu accorde abon-
damment aux membres du 
CP, nouveaux et anciens, 
confiance, persévérance, sa-
gesse, discernement et vision 
prophétique, et qu’Il leur 
donne à tous de se laisser 
porter par son Souffle dans 
toutes les tâches et défis 
qui seront les leurs. Pour sa 
gloire.

Lolke J. van der Veen

Assemblée générale  
10 mars 2024

Rapport financier
Un grand merci à tous pour les dons reçus 

cette année. Certes, nous n’avons pas 
pu payer la totalité de la cible deman-

dée par la Région, mais il n’en manque plus 
que 12%. Cette cible sert pour moitié à finan-
cer nos pasteurs. L’autre moitié des fonds sert 
aux facultés de théologie de Paris et Mont-
pelllier, aux services centraux de l’EPUdF et 
ceux assurés par notre Région et à assumer 
la solidarité pour les paroisses en situation 
compliquée. 

Dans notre paroisse, les recettes ont fortement 
augmenté en 2023 : le nombre de familles 
donatrices a progressé. Les appels aux dons 
exceptionnels pour les travaux au presbytère, 
pour l’orgue et la sono du temple ont eu un 
beau succès. Plus triste : les cultes d’action 

de grâce, lors de funérailles, ont retrouvé le 
niveau de 2019 … avec les dons associés. 
Côté dépenses, peu de nouveautés. L’énergie 
reste le premier poste. La chaudière a encore 
coûté très cher en entretien. 
 • Yves Vérilhac,  

yves.verilhac@gmail.com 

Continuons à soutenir notre Église  

1/ par virement 
    IBAN:  

FR74 2004 1010 0714 6750 7P03 814 
BIC: PSSTFRPPLYO

2/  par chèque à l’ordre de l’EPUdL Est 
lyonnais,  
à envoyer au même nom 
EPUdL - 22, rue Romain-Rolland 
69120 Vaulx-en-Velin
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Sujets soumis aux votes à l’AG

Remplacement de la chaudière 

Notre Espace Monod a déjà 15 
ans. La chaudière le sait et son 
entretien devient très coûteux. 

La panne de près d’un mois en jan-
vier 2022 a coûté 4 835 € et quelques 
cultes et réunions furent bien frais. À 
l’automne 2023, il a fallu remplacer une 
carte et un ballon pour 1550 €. 

Depuis deux ans, le groupe Église Verte 
a travaillé sur la possibilité d’installer des 
panneaux solaires. L’Agence pour les 
économies d’énergie du Grand Lyon 
(ALEC) a fait une étude sur la possibilité 
d’installer une pompe à chaleur utilisant 
l’eau du Rhône glaciaire situé une di-
zaine de mètres sous le terrain. Ce fleuve 
souterrain reste toute l’année entre 12 
et 14°C. Installer une pompe à cha-
leur permettrait de chauffer le temple 
en refroidissant cette eau souterraine. 
Comme cette température a tendance à 
suivre le réchauffement climatique, en 
chauffant le temple, nous contrarierons 
son évolution préoccupante ! 

Est-il possible de rendre l’Espace Mo-
nod « passif », c’est-à-dire capable de 
produire plus d’énergie qu’il n’en 

consomme ? Quelle solution technique ? 
Comment supprimer les gaspillages des 
radiateurs des salles de réunion grands 
ouverts toute la semaine ? Comment 
protéger les finances de la paroisse des 
augmentations futures du prix de l’élec-
tricité et de toute autre énergie ? 

Pour répondre à ces questions, il est 
nécessaire de faire appel à un bureau 
d’études spécialisé. Il devra probable-
ment faire des forages pour vérifier la 
disponibilité de l’eau du Rhône gla-
ciaire. Certaines études peuvent être 
subventionnées mais leur rembourse-
ment peut être tardif. 

1- Financement 
Le Conseil de paroisse propose de faire 
appel à des dons ciblés sur cet objectif. 

La Fondation du protestantisme  
permet d’accueillir ce type de projet : 
•  L’argent des donateurs ne peut ser-

vir à un autre projet sans leur accord 
explicite.

•  Un don donne droit à un reçu fiscal 
qui peut réduire l’Impôt sur la fortune 
immobilière tout comme l’impôt sur 
le revenu et l’impôt sur les sociétés. 

•  La Fondation respecte l’anonymat du 
donateur qui le demande : le Conseil 
de paroisse connaîtra le montant du 
don, pas sa provenance.

2- Gestion du projet
Au vu des difficultés actuelles que la pa-
roisse rencontre pour verser la cible an-
nuelle fixée par la Région, le Conseil de 
paroisse ne souhaite pas demander de 
prêt bancaire pour cette phase d’études. 
Il propose que l’Assemblée générale 
l’autorise à engager les études qu’il juge 
utiles sous réserve que le fonds EPTM de 
la Fondation du protestantisme puisse 
payer les factures. 

Le Conseil de paroisse s’engage à faire, 
ou à faire faire par le groupe projet, un 
compte rendu régulier de l’avancement 
de ces études et des choix qui s’ouvrent 
au fil des résultats reçus. 

Droit à l’image  Le Conseil de paroisse propose deux 
dispositions pour garantir que les 
paroissiens ne retrouvent pas leur 
image sur Internet et réseaux so-
ciaux s’ils ne le souhaitent pas. 

Il propose deux règles : 
•  Les supports de communication de la 

paroisse (lettre hebdomadaire Monod 
Infos, Vent d’Est, réseaux sociaux, site 
Internet) ne montrent aucun visage 
d’enfant et d’adolescent.

•  Un formulaire est à disposition de 
tout paroissien pour interdire que son 

visage ne soit présent seul ou en petit 
groupe sur une photo ou vidéo. 

Motion mise au vote 
L’Assemblée générale valide les deux 
règles : 
• Les supports de communication de 
la paroisse (lettre hebdomadaire, Vent 
d’Est, réseaux sociaux, site Internet) 
ne montrent aucun visage d’enfant et 
d’adolescent. • Un formulaire est à dis-
position de tout paroissien pour interdire 
que son visage ne soit présent seul ou 
en petit groupe sur une photo ou vidéo.

Motion 2 mise au vote 
L’Assemblée générale autorise le 
Conseil de paroisse à lancer les études 
sur le système de chauffage sous ré-
serve que les fonds disponibles sur 
le compte EPTM de la Fondation du 
protestantisme soit suffisant. 

Motion 1 mise au vote 
L’Assemblée générale autorise le 
Conseil de paroisse à ouvrir un compte 
dédié au remplacement du mode de 
chauffage, et autres améliorations 
de l’utilisation de l’Espace Monod, 
auprès de la Fondation du protestan-
tisme, dans sa section Fondation Bucer 
dédiée à l’EPUdF.


